
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 障がい者の投票する権利について 

 (1) 郵便等による不在者投票の対象者の拡大につ 

いて 

 (2) 投票所への移動支援等の取組について 

 (3) 投票事務従事者の対応力の向上について 

２ 福祉避難所について 

(1) 福祉避難所の確保について 

(2) 福祉避難所への直接避難について 

３ 避難行動要支援者の避難行動支援について 

(1) 個別避難計画について 

(2) 避難行動要支援者名簿について 

４ 加齢性難聴者への支援について 

 (1) 対話支援機器の導入について 

５ 山形ニュータウン蔵王みはらしの丘の整備計画 

について 

 (1) 中学校の開校について 

(2) 地域交流型のスポーツコミュニティ施設の整 

備について 

６ 放課後児童クラブについて 

(1) 事務負担の軽減について 

(2) 安全・安心を守るための環境整備について 

７ 保育園向け「おむつのサブスクリプション」に 

ついて 

８ ふるさと納税について 

９ その他 

市     長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 女性活躍を推進するためのサポートについて 

 (1) 取り組みの現状について 

 (2) フェムテックの活用について 

 (3) 公民連携による女性人材の育成について 

(4) 女性が働きやすい山形らしい風土の構築につ

いて 

２ 中心市街地の活性化について 

 (1) サウナの活用について 

ア 健康医療先進都市と連動したサウナの活用 

について 

イ 山形テルサの利活用について 

(2) 旧千歳館の利活用について 

ア 公園整備の進捗状況について 

イ 目的に合った建物の機能向上について 

(3) 「やまがた舞子」の後継者の育成について

(4) 街なかの道路除排雪について 

ア 制度の周知及び除排雪対策相談窓口につい 

    て 

イ 除排雪道路の見直しについて 

(5) ウォーカブルなまちづくりについて 

ア 管理体制及びアーケードの設置について 

イ 今後の展開について 

３ その他 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田  聡 

【一問一答】 

１ 物価高騰などに対する家計の負担軽減策を 

 (1) 高校生までの医療費無償化の拡大を 

(2) 給食費の無償化や助成などについて 

２ 健康医療先進都市の実現に向けた施策の充実を 

(1) 屋内５０ｍプール建設についての提言 

 (2) 国民体育大会（国民スポーツ大会）開催への 

対応と施設整備について 

(3) 山形市健康ポイント事業ＳＵＫＳＫ（スクス 

ク）の見直しについて 

(4) 市立病院済生館のオンライン面会について 

３ 働くことを軸とする安心社会の実現へ向けて 

(1) ワーク・ライフ・バランス認定企業制度の創 

  設について 

 (2) 外国人労働者の生活環境の整備促進へ向けて 

４ 水道事業に関する提言 

 (1) 水道通水１００周年を記念したアルミボトル 

   水について 

５ 中心市街地活性化へ向けた状況について 

 (1) 旧大沼の土地活用における早期判断について 

６ 変化に対応する教育の展開について 

(1) 部活動地域移行への対応について 

(2) 小・中学校の学習環境整備の積極的推進につ 

いて 

  ア 特別教室への空調設備の積極的な対応を 

  イ 教育のデジタル化に対応する環境整備を 

７ その他 

市 長 

病院事業管理者

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１３日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 佐藤 秀明 

【一問一答】 

１ 物価の上昇に伴う諸課題への対応について 

 (1) 物価の上昇に伴う諸施策の実施の見通しにつ 

   いて 

 (2) 生活困窮者支援について 

 (3) 介護労働者等の処遇改善等について 

 (4) 介護労働者数と今後の見通しについて 

(5) ハローワークとの連携について 

(6) 建設業の担い手３法について 

２ 住宅問題について 

 (1) 住生活基本計画の策定及び住宅政策の条例化 

について 

 (2) 住宅セーフティネット制度に係る諸施策につ 

いて 

  ア 制度の活用について 

  イ 居住支援法人の育成について 

  ウ 居住支援協議会について 

 (3) 市営住宅の改善及び今後の在り方について 

３ 相続登記の義務化等に伴う対応について 

４ 地籍調査の進め方について 

５ 地球温暖化対策について 

(1) 地球温暖化対策実行計画について 

(2) 水素ステーションの整備について 

(3) ノーマイカー通勤の推進について 

６ 文化創造都市の推進について 

  (1) やまがたクリエイティブシティセンターＱ１ 

を活用した今後の取組について 

  (2) ホスピタルアートの実施について 

７ 西蔵王の観光開発について 

８ 子育て支援について 

(1) 児童に関する相談等の充実について 

(2) 児童相談所の運営について 

(3) 高校３年生までの医療費の無償化について 

市 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ 消費税インボイス制度について 

 (1) 制度撤回を求めることについて 

(2）山形市シルバー人材センターへの支援につい 

  て 

２ 生活保護行政の改善について 

(1)  制度の周知方法の改善について 

(2) 扶養照会のあり方について 

(3) 受給世帯への進学支援について 

３ 水道未給水地域への対応について 

(1) 水道未給水地域の解消について 

(2) 水質および施設の管理について 

(3) 所管部署について 

４ 学校給食について 

(1) 給食費の無償化について 

(2) 有機栽培の農作物を使った給食について 

５ 学校教育における性教育について 

(1) 包括的性教育の認識について 

(2) 包括的性教育の推進について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 田中 英子 

【一問一答】 

１ 南沼原小学校の跡地利用について 

２ 中心市街地活性化のための賑わい創出について 

(1) 大通りを活用した賑わい創出について 

(2) 千歳館の利活用について 

３ 白洲次郎と料亭文化の関わりを生かした誘客に 

ついて 

４ こどもの受動喫煙防止対策について 

(1) 啓発活動について 

５ 見えにくい困りごとに配慮したトイレの整備に 

ついて 

(1)  男性用個室トイレへのサニタリーボックス設 

置について 

(2) オストメイト対応トイレについて 

ア 市有施設への設置について 

(3) バリアフリーガイドマップについて 

６ もみじ公園・清風荘の駐車場の整備について 

７ 各種市有施設の整備について 

(1)  消防本部庁舎について 

(2) 新斎場について 

(3) 旧大沼利活用における新済生館との連携につ 

いて 

８ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 霞城公園内に花の広場を 

２ わんにゃんポートの運営について 

３ Ｐａｒｋ－ＰＦＩによる中心街の公園整備につ

いて  

４ 移住推進のための空き家バンクの充実について 

５ 社会実験「やまがたＲｅ－ｖ－ｉｎｇ（やまが 

たリビング）」について 

６ 御殿堰周辺の街区整備について 

７ 海外資本による蔵王温泉のリゾート開発につい 

  て 

８ 屋内公認プールについて 

９ 済生館と県立中央病院の機能分担について 

10 市役所のＤＸの進捗と導入後の業務の在り方に 

ついて 

(1) 現在の進捗状況について 

(2) 業務・組織体制の見直しについて 

11 ２０２４年４月からの相続登記の義務化につい 

  て 

12 山形発世界いも煮デーについて 

市     長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年９月１４日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 行政のＤＸ化について 

（1）電子地域通貨制度の導入について 

 (2) ビッグデータの活用について 

２ サブスクリプションを活用した行政サービスの 

向上について 

 (1) おむつのサブスクリプションについて 

 (2) エアコンのサブスクリプションについて 

  (3) 空き家のサブスクリプション等について 

３ トイレ環境の改善に向けて 

 (1) トイレトレーラーの導入について 

 (2) 男性用個室トイレへのサニタリーボックス設 

置について 

４ フードダイバーシティ宣言について 

５ 宅配ボックス設置への助成について 

６ 休日における部活動の地域移行について 

７ コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度） 

の更なる充実について 

(1) 地域学校協働活動の促進について 

(2) 特例校制度に係る学校運営協議会からの意見 

聴取について 

８ 英語の民間試験受験への支援について 

９ 投票済証の発行について 

10 こども医療給付制度の拡充について 

11 小白川街道の改善について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 

 


